



Jahresbericht des Präsidenten

Sehr geehrte Mitglieder des Geschäftsleitenden Ausschusses,
Sehr geehrte Vorsitzende der ständigen Kommissionen,
Sehr geehrte Vorsitzende der Regionalgruppen,
Sehr geehrte Mitglieder der ständigen Kommissionen der Regionalgruppen,
Liebe Mitglieder des SLC,

In diesem ersten Bericht möchte ich Sie an die Ziele und Pflichten unseres Vereins erinnern, die in Art. 2 und 3 unserer Satzung festgelegt sind:

Art. 2

Zweck

Der Verein hat folgende Ziele:

- a) die Erhaltung und Förderung der Jagd mit Laufhunden.
 - b) die Reinzucht, welche die kynologischen und jagdlichen Qualitäten des Schweizer Laufhundes in den folgenden Varietäten sicherstellt:
 - Berner Laufhund
 - Jura Laufhund
 - Luzerner Laufhund
 - Schwyzer Laufhund
- auf der Grundlage des bei der Fédération cynologique internationale (FCI) hinterlegten Standards. (FCI-Group 6, Section 1.2, Standard Nr. 59).
- c) Die Förderung der jagdlichen Fähigkeiten und Leistungen gemäss den gesetzlichen Bestimmungen über Haltung und Jagd sowie den Zucht- und Selektionsvorschriften.
 - d) die Veranstaltung von Jagdprüfungen, Wettbewerben und Ausstellungen
 - e) die Verbreitung von Informationen und Kenntnissen über die Zucht von Schweizer Laufhunden, deren Erwerb, Haltung, Pflege, Erziehung und Ausbildung auf der Grundlage jagdlicher und kynologischer Kenntnisse im Sinne der Ethik des Jagdsports und unter Beachtung der Grundsätze des Tierschutzes an seine Mitglieder und andere interessierte Personen.
 - f) den Austausch von Erfahrungen, die Förderung freundschaftlicher Beziehungen unter den Mitgliedern und die Entwicklung des Vereinsgeistes
 - g) Die Herstellung von Kontakten zu ausländischen Vereinen, die sich mit ähnlichen Varietäten und Rassen befassen.
 - h) Die Vertretung der Interessen gegenüber Behörden und Jagdverbänden.

Art. 3

Pflichten

Der Verein ist bestrebt, die gestellten Aufgaben zu erfüllen, insbesondere:

- a) durch die Organisation von Kursen, die Ausbildung von Ausstellungs- und Arbeitsrichtern sowie durch die Förderung des Erfahrungsaustausches.
- b) indem er für die Einhaltung der Richtlinien und Vorschriften bezüglich des Standards, der Zucht- und Prüfungsordnungen sorgt und Verstösse dagegen ahndet.
- c) durch Beratung beim Kauf von Schweizer Laufhunden
- d) durch den Betrieb einer Informations- und Vermittlungszentrale
- e) die Durchführung und Förderung von internen Ausstellungen mit Vergabe des CAC und von Jagdprüfungen
- f) durch die Durchführung von Zuchtzulassungsprüfungen
- g) durch die Verbreitung von jagdlichen Informationen über die Jagd an Mitglieder, Interessierte und die Medien.
- h) durch die Unterstützung von Ausstellungen, Arbeitsprüfungen und Wettbewerben durch die Vergabe von Ehrenpreisen und Challenges oder durch finanzielle Unterstützung.

Ich möchte betonen, wie wichtig es ist, dass wir uns auf diese Ziele und Pflichten konzentrieren, die die Grundlage unserer Werte bilden und die wir nicht aus den Augen verlieren dürfen.

Ich möchte an dieser Stelle allen Personen danken, die durch ihr Engagement im Dienste des SLC im Laufe des Jahres 2024 zur Erreichung dieser Ziele beigetragen haben:

- Den Mitgliedern des Geschäftsleitenden Ausschusses: meinem Vizepräsidenten Hugo Troxler, meinem Kassier Jakob Ballat, meinem Sekretär Sepp Weber.
- Den Vorsitzenden der ständigen Kommissionen: Georg Burchard für die Zuchtkommission, Christian Riffel für die Ausstellungskommission und Luis Defuns für die Technische Kommission.
- Den Präsidenten der Regionalgruppen: Simon Walti für die RG Graubünden, Gottfried Bossi für die RG Mittelland, Denis Huguelet für die RG Nordwestschweiz, Cedric Bourdin für die RG Romandie/Oberwallis, Walter Gianora für die RG Tessin und Hans Pfrunder für die RG Zentralschweiz.
- Ich möchte an dieser Stelle auch unserem Webmaster Davide Gisondi meinen tiefsten Dank aussprechen.

Ohne sie würde der SLC nicht existieren! Die Schweizer Laufhunde würden ihre glühenden Verfechter verlieren. Die Jagd mit den Laufhunden wäre bereits längst abgeschafft. Für Ihren wertvollen Einsatz möchte ich Ihnen allen meinen herzlichen Dank aussprechen.

Traditionsgemäss war das erste Ereignis des Clublebens im Jahr 2024 die Sitzung des Zentralkomitees vom 03.02.2024. Diese Sitzung diente dazu, eine Bilanz der Aktivitäten des vergangenen Jahres zu ziehen, die Aktivitäten für das kommende Jahr vorzubereiten, die laufenden Geschäfte zu erledigen und die Delegiertenversammlung vorzubereiten, die das höchste Organ unseres Vereins ist.

Am 13. und 14. April 2024 organisierte die RG Romandie/Oberwallis die Delegiertenversammlung des SLC in Martigny. Bei dieser Gelegenheit hat die DV beschlossen,

mich zum Präsidenten des SLC zu ernennen und Hugo Troxler zum Vizepräsidenten zu wählen. Vielen Dank für das Vertrauen, das Sie uns entgegengebracht haben.

Während dieser Versammlung wurden folgende Entscheide getroffen:

- Unsere Statuten zu überarbeiten,
- Die RG Zentralschweiz zu ermächtigen, ein Gehorsamsreglement zu erstellen, das den Anforderungen des Kantons Schwyz entspricht. Dieses Reglement ist für den SLC in keiner Weise verbindlich.
- Die Richter und Richteranwälter der verschiedenen Regionalgruppen wurden gewählt.
- Die Resultate der verschiedenen Jagdprüfungen und Ausstellungen wurden bekannt gegeben und die Preisträger ausgezeichnet.
- Wir haben beschlossen, die Einführung des DNA-Tests an der Delegiertenversammlung der SKG 2024 in Winterthur abzulehnen. Wir haben auch beschlossen, die finanziellen Fragen mit der SKG neu zu diskutieren.
- Das Aktivitätenprogramm 2024 wurde festgelegt. Unsere nächste Delegiertenversammlung wird von der RG Tessin organisiert. Sie wird am **12. April 2025 in Bellinzona** stattfinden.

Die Delegiertenversammlung und die Sonderausstellung unseres Clubs waren die beiden wichtigsten Momente im Clubleben 2024. Mein herzlicher Dank geht an die Organisatoren der RG Romandie/Oberwallis für die perfekte Organisation der Delegiertenversammlung in Martigny vom 13. und 14. April und an die RG Nordwestschweiz für die grossartige Organisation der SLC-Expo in Saignelégier am 08.06.2024.

Im Anschluss an die Delegiertenversammlung habe ich mich bemüht, die Interessen des SLC bestmöglich zu vertreten und zu verteidigen, indem ich an folgenden Veranstaltungen teilgenommen habe:

27.04.2024: Die Delegiertenversammlung der SKG in Winterthur.

04.05.2024: Das Treffen mit dem Präsidenten Sven Dörig.

01.06.2024: Das Treffen der Stiftung Schloss Landshut.

08.06.2024: Die Clubausstellung in Saignelégier.

14./15.06.2024: Vertretung bei der Nationalen Zuchtschau des Club Français du Bruno et du Courant Suisse.

22.06.2024: Die Delegiertenversammlung von Jagd Schweiz.

Zum Schluss möchte ich allen SLC-Mitgliedern danken, die sich auf vielfältige Weise für unsere Schweizer Laufhunde engagieren. Sie sind es, die unser kulturelles Erbe bewahren. Unterstützen Sie weiterhin den SLC, seien Sie stolz auf Ihre edlen Jagdhunde und präsentieren Sie sie in Zukunft so oft wie möglich auf Ausstellungen und an Jagdprüfungen.

Für unsere Hunde sollten wir alle am gleichen Strang ziehen. Lasst uns vereint und solidarisch sein.

Es lebe die Jagd mit unseren Laufhunden!

Orsières, den 29.12.2024

Eric Sarrasin